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В штатном режиме работают все стратегические энергопроиз-
водящие и угледобывающие предприятия Казахстана

В период действия режима чрезвычайного положения работники 
предприятий принимают меры по недопущению распространения 
коронавирусной инфекции.

С начала месяца объем выработанной электроэнергии компани-
ями холдинга составил 1 633 561 тыс. кВтч, что составляет 108% от 
плана.  С начала года станциями выработано 7 651 506 тыс. кВтч, при 
плане 7 704 667тыс. кВтч, или 99 % плана.

В целях предупреждения заболеваний работников в АО «Сам-
рук-Энерго» и электроэнергетических компаниях, входящих в его 
структуру, сформированы Штабы оперативного реагирования с ут-
верждением Планов мероприятий по профилактике распространения 
коронавирусной инфекции.

В рамках этих мероприятий на станциях осуществляется комплекс 
мер, в числе которых – санитарная обработка транспортных средств 
для доставки персонала, а также обработка рабочих и бытовых поме-
щений, отмена всех спортивных и культурно-массовых мероприятий, 
усиленный медицинский осмотр работников, закуп медицинских ма-
сок, тепловизоров, бесконтактных инфракрасных термометров и т.д. 
Во всех цехах и подразделениях предприятий на стендах размещена 
информация о профилактике заражения коронавирусом.

В Казахстане ищут своих специалистов взамен иностранным
О мерах по поддержанию стабильной работы нефтегазовых пред-

приятий и сохранению рабочих мест в условиях пандемии рассказали 
в министерстве энергетики.

«На сегодняшний день создана специальная комиссия по набору 
местных кадров. По итогам собеседований и практических экзаменов 
на строительной площадке на общестроительные работы рекомен-
довано 50, трудоустроено 45 человек. Данная работа будет продол-
жаться на постоянной основе», – сообщил вице-министр энергетики 
Казахстана Асет Магауов. По словам чиновника, все операторы преду-
преждены о необходимости профилактики коронавируса на рабочих 
местах.

Налоги для нефтекомпаний могут привязать к цене на нефть
Вице-министр энергетики Асет Магауов сообщил, что налоги и 

таможенные пошлины для недропользователей могут привязать к 
цене на нефть, передает Tengrinews.kz со ссылкой на пресс-службу 
министерства.

По словам Магауова, чтобы справиться с последствиями снижения 
цены на нефть, для нефтедобывающих компаний законодательство 
предусматривает привязку рентного налога к цене на нефть.

"Рентный налог привязан к цене на нефть, и если при цене 60 дол-
ларов за баррель ставка была 11 процентов от стоимости экспорта, 
то при цене менее 40 долларов ставка составляет 0 процентов", - по-
яснил министр.

Также он рассказал о привязке экспортной таможенной пошлины к 
цене на нефть.

"Экспортная таможенная пошлина тоже привязана к цене на нефть. 
При цене в 60 долларов за баррель она составляет 60 долларов за 
тонну, при цене 35 долларов за баррель она составит 35 долларов за 
тонну", - сказал министр.

"Конечно, в связи с резким падением котировок ситуацию на нефтя-
ном рынке нельзя назвать стабильной, но у нас есть все инструменты 
для поддержки наших нефтедобывающих компаний. Мы ведем посто-
янный мониторинг ситуации, объемы добычи не сокращались и идут в 
прежнем режиме", - заверил Асет Магауов.

В РФ до 2024 года планируется ежегодный прирост потребле-
ния электроэнергии на 1%

По сообщению правительства РФ, реализация Комплексного плана 
предусматривает ежегодный прирост потребления электроэнергии 
на 1% или на 6% к 2024 году. Кроме этого, снижение неэффективной 
установленной мощности на 12%, модернизацию 11 ГВт тепловой 
генерации. Важным аспектом также является внедрение интеллек-
туальных систем управления. К 2024 году планируется обеспечить 
такой уровень управления в электросетевых комплексах 70 субъектов 
Российской Федерации.

В целях модернизации тепловой генерации в Сибири и Европей-
ской части России в 2019 году была запущена долгосрочная всерос-
сийская программа модернизации ТЭС. В 2019-2020 годах отобрано 
86 проектов суммарной мощностью 17,2 ГВт с началом поставки 
мощности в 2022-2025 годах. Объем инвестиций превысит 200 млрд 
рублей. При реализации программы рост цены на электроэнергию 
не превысит уровень инфляции. Дополнительно принято решение 
о модернизации и замещении до 1350 МВт на Дальнем Востоке. По 
оценкам, объем инвестиций составит 171 млрд рублей. В части разви-
тия магистрально-энергетической сети Комплексный план предусма-
тривает, что до 2024 года будет построено порядка 4,8 тыс. км линий 
электропередачи и почти 3 тыс. МВА трансформаторной мощности.

В Фукусиме зафиксировали аномально высокий уровень 
радиации

Специалисты Greenpeace выявили в префектуре Фукусима вторич-
ное радиационное загрязнение, вызванное высвобождением цезия 
из-за мощных тайфунов «Хагибис» и «Буалой» в 2019 году. Уровень 
радиации превысил нормы в десятки раз.

Замеры проводились в течение трех недель в разных районах 
префектуры, включая сам город. Из-за обильных дождей, вызванных 
тропическими циклонами, радионуклиды мигрировали в речные 
системы с лесистых гор, которые продолжают оставаться источником 
вторичного загрязнения из-за отсутствия мер по дезактивации. По 
словам представителей природоохранной организации, результаты 
противоречат отчетам японского правительства, которые утверж-
дают, что программа дезактивации эффективна.

Превышение нормального уровня было зафиксировано на всех 
участках, где проводились замеры. Например, в селе Иитате ради-
ация из-за проливных дождей значительно усилилась по сравнению 
с результатами наблюдений на протяжении пяти лет. В районе цен-
тральной станции Фукусимы были зафиксированы 46 радиационных 
аномалий, некоторые из которых в 137 раз превышают фоновые 
уровни, наблюдавшиеся до катастрофы 2011 года.
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ЭНЕРГЕТИКЭНЕРГЕТИКЭНЕРГЕТИКЭНЕРГЕТИК

ВИРУСЫ БЫВАЮТ РАЗНЫЕ
В свете последних событий, происходящих в мире, количество рассылок, сообщений и 

иного контента сомнительного характера, приходящего на электронную почту, в мессен-
джеры и соцсети, выросло в десятки раз. Подвергаются хакерским атакам и корпоративные 
сети крупных организаций. Как отличить фейковую информацию от правдивой, какие 
не подхватить вирус в почте - советы от отдела по связям с общественностью и отдела 
информационной безопасности.

ÃÎÐÎÄÑÊÈÅ ÏÎÄÐÎÁÍÎÑÒÈ

Читать новости - опасно? 
Сегодня новую информацию мы узнаем в пер-

вую очередь через наши мобильные устройства, 
оповещения, подписки, пересылаемые сообще-
ния. Но как часто мы проверяем то, что видим, 
слышим, читаем - и проверяем ли вообще?

Пример. Недавно в Алматы распространяли 
фейк о том, что по домам ходят злоумышлен-
ники, переодетые в дезинфекторов, травят лю-
дей газом и грабят. Как отметила представитель 
департамента полиции южной столицы Сал-
танат Азирбек, это абсолютно ложная инфор-
мация, а злоумышленников, её запустивших, 
разыскивают и планируют привлечь к уголовной 
ответственности.

Это лишь один пример того, как, зайдя в 
интернет с целью изучить обстановку в мире, 
можно получить искривление взгляда на дей-
ствительность. 

Семь раз проверь - ни разу не верь
Есть полезный метод – фактчекинг, проверка 

достоверности сведений. Являясь одним из 
направлений журналистского контроля, сегодня 
фактчекинг используется не только сотрудни-
ками СМИ. 

Первое, что нужно делать, получив любое 
«сенсационное» сообщение, - смотреть на 
источник. Например, актуальная на сегодня 
тема коронавируса в Казахстане должна быть 
подкреплена официальным комментарием 
представителей государственных органов. 
Такую информацию часто можно найти и на 
официальных сайтах ведомств.  Если ее нет 
-  сведения требуют дополнительной проверки. 

Иногда для уточнения достоверности данных 
достаточно вбить заголовок в поисковик (Google, 
Яндекс, Mail.ru). Вполне возможно, что профес-
сионалы уже проверили правдивость материала 
и донесли свой вердикт до общественности. 

Можно обратиться к специалистам ресурса 
Factcheck.kz. Проект разработан международ-
ным центром журналистики MediaNet. В его рам-
ках команда профессиональных журналистов 
ежедневно проверяет массу контента, защищая 
казахстанцев от недостоверной информации. 

Пятый театр военных действий
...именно так характеризует киберпростран-

ство начальник отдела информационной безо-
пасности АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» Константин 
Стародубцев. Согласно данным, представлен-
ным сайтом strategy2050.kz, каждую секунду 
в мире кибератаке подвергаются порядка 12 
человек, а ежегодно в мире совершается около 
556 млн киберпреступлений, ущерб от которых 
составляет более 100 млрд долларов. 

Перед отделом информационной 
безопасности стоит задача обеспе-
чить конфиденциальность, доступ-
ность и целостность корпоративных 
данных.

 «Например ,  на  павлодарской 
ТЭЦ-3 почти все системы котло- и 
турбоагрегатов функционируют в 
автоматическом режиме, - говорит 
Константин Стародубцев. - Есте-
ственно, устройства изолированы от 
внешнего мира, однако всегда суще-
ствует теоретическая возможность 
взлома, проникновения, перехвата 
управления с последующим выводом 
из строя. В XXI веке для того, чтобы 
совершить диверсию по отношению 
к системе жизнеобеспечения на-
селения, порой достаточно обладать 
доступом в интернет, определенным 
оборудованием и необходимыми 

знаниями. Главная задача нашего отдела - не 
допустить таких эксцессов». 

Каждый сотрудник компании, имеющий до-
ступ к определенным данным, предварительно 
знакомится с внутренней нормативной доку-
ментацией. Одним из важных пунктов при этом 
является упоминание о коммерческой тайне, с 
указанием перечня неразглашаемой информа-
ции и сотрудников, имеющих к ней доступ. 

«Большинство сотрудников нашей компании 
относятся к категории слишком доверчивых 
пользователей интернета, - отмечает Констан-
тин Стародубцев. - Наш отдел относительно 
молодой, существует с марта 2014 года, и до 
того вопросами информационной безопасности 
толком никто не занимался. Сейчас благодаря 
усилиям нашего подразделения многие уязви-
мости обнаруживаются на ранних стадиях, и 
почти всегда вредоносные ссылки и вирусы не 
доходят до почтовых ящиков сотрудников, обе-
спечивая безопасную работу».

Специалисты  отдела  информационной 
безопасности настоятельно рекомендуют обра-
щаться к ним в случае возникновения вопросов 
или сомнений. В рамках программы повышения 
осведомленности пользователей регулярно про-
водится тестирование технологий оповещения 
и информирования сотрудников, в том числе 
посредством тематических картинок, периоди-
чески появляющихся на мониторах рабочих ком-
пьютеров при переходе машин в спящий режим. 

«Через, казалось бы, шуточный контент мы 
пытаемся донести серьезные мысли о том, чего 
не стоит делать, работая как за офисным, так и 
за домашним девайсом. Там же мы указываем 
наши контакты, по которым можно связаться и 
уточнить любой вопрос», - заключил Константин 
Стародубцев. 

На днях Комитет по информационной без-
опасности Министерства цифрового развития, 
инноваций и аэрокосмической промышленности 
Республики Казахстан организовал рассылку 
на почтовые адреса тех юридических лиц, 
чьи сотрудники перешли на удаленный режим 
работы. Их призвали быть внимательными во 
время использования интернета и не исключать 
возможности целевых или инсайдерских атак. 
Специалисты Комитета напоминают о важности 
двухфакторной аутентификации как основного 
способа защиты персональных и корпоративных 
данных.

P.S.
В период чрезвычайного положения распро-

странение недостоверной информации грозит 
сроком до 7 лет по статье 274 УК РК. 

Жители и гости региона могут обращаться в штаб по номеру 8 (7182) 67-52-08, который 
работает в круглосуточном режиме.

Также можно позвонить на линию скорой помощи 103 и единый республиканский номер 1406. Об 
этом сообщается на официальном сайте акима области. 

Согласно Протоколу требований борьбы с COVID-19, в Павлодарской области подготовлены и 
функционируют 845 коек. Они расположены в отдельно стоящем здании туберкулезного диспан-
сера, а также в инфекционных отделениях областной больницы им. Султанова и областной детской 
больницы. Развёрнуто два госпиталя — хирургическо-акушерский и дополнительный карантинный. 
Хирургическо-акушерский госпиталь предназначен для проведения операций тем, у кого может 
подтвердиться анализ на коронавирус. Имеются все запасы медицинских препаратов и дезинфици-
рующих средств. 

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ ПО ВОПРОСАМ КОРОНАВИРУСНОЙ 
ИНФЕКЦИИ РАБОТАЕТ В ПАВЛОДАРСКОЙ ОБЛАСТИ

Уважаемые читатели! В рубрике «Городские подробности» мы публикуем новости из 
жизни города и региона от нашего информационного партнера – ИА Рavlodarnews.kz






